

SOLLER

SOLLER
SEMENARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo
concertado

SEMENARIO DE INFORMACION I

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)

JUNIO 1941

Estampas bíblicas del Corazón de Jesús

LA PECADORA

Chillidos de pavos reales, en la escarpada quietud de la mañana; paz en los joyantes jardines de Magdala; desperdicio de las rosas en la lunar claridad del mes de Nisán; gotear monótono en el mármol pentélico de la fuente perfumada de lirios; morado difuso de las anémonas y primer aliento de los tempranos azahares; mover pausado de las palmas, surtidores de esmeralda; fresco ahiento del primer desperdicio de la mañana.

Suspiros, símbolos de la inquietud del alma; apretar de manos cargadas de sortijas; figurantes y jugueteos de rizos áureos sobre una frente tersa hecha de nardos y sedenos pétalos de flor de granado. María mira el heros que le traeran de Atenas como símbolo de un amor. Blanco y azulado es a la luz de la luna el mármol y busca, como otras veces, en él lo que no puede ver. Quedáronse clavados en el alma unos ojos nazarenos de dulce mirar, y en vano busca desentrañar su enigma leyendo en el libro del amor humano.

Ojos verdes de esperanza, ojos verdes de prado galileo en el frescor ubérrimo del valle de las palomas, donde se recuesta, con sensual desperdicio, su villa de Magdala.

Tintinear de cadenillas en el mármoleo pavimento del peristilo; golpear pausado de córotalos en el acompañar de una danza de esclavas... Señora: Callar de címbalos; quebrar del arco de los ebúrneos brazos en el parat violento de la danza; ojos abiertos sin ver; oídos aprisionados por una voz lejana; tornar de un viaje de ensueño donde unos ojos son el paisaje, la luz, las flores, las aguas y la vida... ¡El Rabbi!... ¡Saltar violento del corazón!; regreso de la región de ensueño a la vida. El Rabbi, pregunta María, dónde hallar lo? En casa de Simón, contesta, con voz de murmullo, la sierva, agitados los miembros por un temblor de religión.

Alzar rápido de entre cojines de plumas y bordados caldeos; caminar rápido, azorado, de gacela sorprendida; envolver de velos azafrañados y tomar de perfumes de nardo en frágil vaso alabastrino; caminar de acanea cubierta de púrpuras y campanillas de plata a la rosada primera luz del alba.

Valles y laderas, pálidas de rosas, encendidas luego de púrpuras y oro; caminos polvorientos que van a Cafarnaum; palmas que se combaten; regatos cantarines entre naranjos y limoneros, entre los ciruelos y manzanos cuajados en flor.

Flor de esperanza en el corazón de María; rocio de segura contrición en las flores azules de las pupilas de María de Magdala.

Gárrula verbosidad de una multitud exaltada por el milagro; latir violento de un corazón de mil perrónas, presado por unos labios de palabras de panal prieto y fecundo... ¡El Maestro!... ¡El Rabbi!... Acercar presuroso de angarillas; golpetear sordo de muñetas; toser de pechos de caverna; exposición putrefacta de llagas al sol... años blandas de médico divino, volar de palabras; tortoladas portadoras de la salud y de la fe. «Tu fe te ha salvado».

Fresca de laureles y cinamomos en el huerto de Simón; volar entre ellos del manto azul del maestro que penetra en la mansión. La paz sea contigo, Simón. Frialdad, hipocresía, desprecio. Simón ofrece sólo la mesa a la curiosidad, no al Maestro de las palabras de vida.

Sonar de cascabeles en la sombra perfumada del huerto; irrumpir angustiado de unos velos cubriendo la aurora de unos cabellos y el brillar lunar de unos

ojos de angustia, tronchar de una cintura florecida en gracias de pecado; rotura de un alabastro; rociar de lágrimas y desprender de suspiros.

¡María de Magdala! ¡la pecadora! ¡mirar agresivo de fariseos, alceos de pasión, escondida en pechos sellados por la ley escrita y atribulados a quien se deja acariciar, con blanduras de contrición, los pies cansados en el continuo caminar; en la perseverante búsqueda de almas.

Los ojos bajos del Rabbi parecen fruir en el interior del ser la sublime alegría de la conquista.

Las lágrimas resbalan pausadas; los suspiros se escapan perfumados de contrición, y los aromas derramados embalsaman el aire con oleadas de pureza de nardo, símbolo de pureza de alma.

Fraguar en el interior de Simón de pensamientos: «Si éste fuese profeta, debiera saber qué clase de persona es la que le toca, debiera saber que es una pecadora».

Los ojos continuaban bajos, una sonrisa florecía en los labios, flor de las nieves, blanca y pura, entre los cardos punzantes de los eriales. Mirar de los ojos del Rabbi, abrirse de sus labios, sonar de su voz: «Simón, quisiera decirte una cosa». Alzar de un rostro con ojos de hurón; voz fría de viento helado. «Maestro, di». Despega sus labios el Maestro de las palabras de vida... «Un acreedor tenía dos deudos: el uno le debía quinientos denarios y el otro cincuenta. ¿Y cómo ni el uno ni el otro tenían con qué pagar, les perdonó la deuda. ¿Quién de ellos le amará más?» Sonreír sardónico, mirar de burla, gesto de suficiencia. «Supongo que aquel a quien más perdonó». Contestar reposado lleno de mansedumbre. «Juzgáste rectamente». Variar de voz, látigo flexible de palabras, trallazos para el alma y la conciencia manchado de hipocresía; vindicación de sus derechos de huésped, conculcados respetuosamente por el engraido anfitrión. «¿Ves esta mujer?» Señalar amoroso de María, que tiembla de fiebre de contrición. «He entrado en tu casa y no me has dado agua para los pies; pero ella me los ha regado con sus lágrimas y limpiado con sus cabellos. Tú no me has dado el beso de costumbre; pero ella desde que entró no ha cesado de besarme los pies. No me has ungido con óleo la cabeza; pero ella me ha ungido los pies con perfumes». Abrazar más estrecho de los pies, lágrimas más pausadas, suspiros más hoados, la gracia, reina y señora, penetra en el corazón de María.

Levantar de la voz del Rabbi; pasar blando de la mano blanda, en el oro encendido de los cabellos, purificados por el mismo fuego del amor divino. «Lo que con esto quiero decirte es que le son perdonados muchos pecados, porque ha amado mucho». Torrente arrollador de divina gracia; que inunda y anega el alma de la pecadora; alzar de las pupilas florecidas en lirios de pureza hacia los de Cristo; henchidos de misericordia. «Tus pecados te son perdonados». Mirar profundo; ahito de enseñanzas y ternuras; que jamás se olvidan, abrir de manos en despedida de paz, y aprisionar de voluntades. «Tu fe te ha salvado; yete en paz».

María de Magdala, la pecadora, la tierra enamorada, no se separó de Cristo; la vemos abrazada al árbol verde y fecundo de la cruz.

¡Conversión de María, la de Magdala! Tercera estampa bíblica del Corazón de Cristo.

DAMIAN CANALS de A. C.

Tercera semana de junio de 1941.

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

CONSTITUCION DE LA NUEVA COMISION GESTORA DEL AYUNTAMIENTO

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de Baleares camarada Luis Rodríguez Miquel ha sido nombrado Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de esta ciudad el camarada Antonio Castañer Casasnovas, Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Igualmente por dicha autoridad han sido nombrado Gestores del Ayuntamiento de Sóller los camaradas Guillermo Frontera Magraner, Antonio Garau Bernat, Jaime Colom Frontera, Guillermo Deya Ozónas, Celestino Bohñin Pina, Jaime Aguiló Pomar, Bartolomé Morell Bauzá, Nicolás Arbona Oliver, Sebastián Alcóver Colom y Guillermo Castañer Rullán. Es manifiesto que casi todos los camaradas nombrados pertenecen al Consejo Local de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Sóller o son destacados elementos de la Organización.

El pasado miércoles se reunieron en el salón de sesiones del Ayuntamiento los componentes del Ato. entrante y saliente presidiendo el acto el Jefe Provincial del Movimiento Camarada Boloqui, quien, a su vez, ostentaba la representación del Gobernador Civil.

Dada lectura por Secretaría del oficio aceptando la dimisión de los Gestores y Alcalde del Ayuntamiento saliente todos ellos elementos significados de la Falange Local y nombrando el nuevo Alcalde y Gestores, el camarada Boloqui en nombre del Gobernador Civil y del suyo propio pronunció palabras alusivas a la significación del acto, que no tiene otro alcance que un relevo en el acto, del servicio de la Patria y de la ciudad. Antes toda constitución de nuevo Ayuntamiento significaba un cambio de orientación política; pero en el Estado Nacional Sindicalista es otro su significado. Los elementos que ostentan autoridad cumplen únicamente con su deber, como lo cumple el centinela que sirve su puesto de guardia, y como tales tienen perfecto derecho al descanso después del deber cumplido. Señaló el camarada Boloqui que precisamente el saliente Ayuntamiento de Sóller en todo momento ha merecido la máxima consideración de las Autoridades de la Provincia y del Partido por su alto espíritu demostrado en todas ocasiones y por la enorme labor desarrollada en beneficio de la Patria y de la ciudad de Sóller, ya que hubo de desenvolverse en los momentos difíciles de la Cruzada de Salvación de España. Por este motivo le cumplió—continuó diciendo—en nombre del Gobernador y del suyo propio hacer constar la sincera satisfacción en felicitar a aquel Ayuntamiento por el deber cumplido, como mención honorífica en la orden del día de la Patria y del Partido. Hizo votos para que la nueva Comisión Gestora labore en todo momento con el alto espíritu y estilo de la Falange y del Nuevo Estado.

El Jefe Provincial del Movimiento pronunció el grito de ¡Arriba España! que fué entusiásticamente contestado por todos los presentes.

DELEGACION LOCAL DE EX-COMBATIENTES

Certificados

Todos los ex-combatientes que deseen proveerse del certificado justificativo de su condición de ex-combatientes deben personarse en la Delegación Local (Jefatura Local de F. E. T. y de las J. O. N. S.), de 7 a 8 de la tarde, provistos de dos fotografías tamaño carnet y del certificado u oficio de concesión de recompensas.

Debemos significar a los interesados que este importante documento es el que justifica para el futuro su condición de ex-combatientes, motivos por el cual encarecemos su recogida.

FRENTE DE JUVENTUDES

Con referencia a la nota publicada en el pasado Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y teniendo en cuenta el día de ayer festividad del Sagrado Corazón de Jesús, el acto de clausura del Cursillo de mandos del Frente de Juventudes quedó aplazado para el próximo lunes, día 23 del corriente, a las cinco de la tarde. Espera la Delegación Local del Frente de Juventudes que al mismo asistirán todos los niños y niñas de las escuelas públicas y privadas de la población, así como todos los jóvenes de ambos sexos menores de 18 años que quieran sumarse a este acto, dado el carácter patriótico y finalidad del mismo, y con el cual empezará su actividad oficial el Frente de Juventudes de nuestra ciudad, cuyo Delegado Local aspira a que sea el mejor entre los mejores para mayor gloria de Dios, de España y del Partido.

¡Franco Franco Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!
DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA
Era azul. - 21 - 6 - 1941.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

1.º Junio de 1901

El sábado último, al atardecer, entró en nuestro puerto el vaporcito ramolador «Constanza», en el que vivieron de Palma cuarenta turistas, entre los cuales figuraban los hermanos D. José D. Francisco y D. Domingo Casasnovas, en cuya casa se hospedaron. Al día siguiente de madrugada salieron para el Tarrat de Pareis, de cuya excursión regresaron por la noche, y el lunes dirigieron a Palma nuevamente costearo la parte de Poniente de esta isla.

En estas pasadas Pascuas de Pentecostés se ha podido divertir el público sollerense aficionado a los espectáculos teatrales y a las proyecciones cinematográficas, pues de lo que ha habido. Por la Sección Dramática del «Círculo Sollerense» representáronse las piezas «Curs de mojo», «Lo dia ho porta y U. miné dintre un sac, que obliuiron excelente interpretación; y el programa del «Cineatògraf» Gaumont, fue enriquecido con algunas importantes películas entre las cuales contábase la titulada «Centrillon» o «Centicienta», que gustó mucho.

El lunes de esta semana se reunió la Junta de Escuelas bajo la presidencia del Alcalde D. Juan Canals, e informó respecto a la provisión de la segunda escuela de niños, que por defunción dejó vacante D. José Miró, que era el parecer de la Junta—fundándose en varias razones, y principalmente en la de que para la creación de dicha escuela no se siguieron a su tiempo los trámites reglamentarios—sería de justicia anunciarla por oposición.

Para asuntos relacionados con su profesión estuvo el miércoles en esta villa, sabiendo poco después hasta el furo de «Punta Grossa», el señor D. Pedro Garau, Ingeniero encargado de la carretera de Palma a Sóller.

Días claros, despejados y serenos, a la par que otros ventosos, pesados y húmedos han sido los de la semana que hoy fine. Para que hubiera de todo, también hemos tenido la tan deseada agua, que ha caído en abundancia en los días del sábado, noche del domingo y martes últimos, la que, según noticias, habrá resultado muy propiamente para los sembrados de árboles y plantas. También fuimos agraciados con una poca de nieve y granizo, que se dejó ver el viernes en las cumbres del Puig Major y de L'Ofre.

VENDERIA MOTOR

De 3 HP. de gasolina, bomba para 20.000 l. p. h., propio para riegos.

Para informes: Talleres Electromecánicos Palou.

CRONICA LOCAL

Representación en el local de Acción Católica del auto sacramental

"La fuente de la Gracia,"

Conforme se había anunciado, se representó el pasado domingo a las cuatro y media de la tarde, por las socias de la Asociación de las Jóvenes de A. C., el auto sacramental, de autor desconocido del siglo XVI, titulado «La fuente de la Gracia».

Con asistencia de las dignas autoridades eclesiásticas y civiles, Jerarcas del Movimiento, y Sres. Jefes y Oficiales de la Base Naval, y representaciones de la Junta Parroquial y Directivas de las cuatro ramas de la Acción Católica, ya había tenido lugar la representación del mismo auto el día del Corpus Christi, después de la procesión, a usanza antigua, como explicación del misterio que se acababa de honrar, como flor maravillosa de la poesía nacida cabe los pórticos de las iglesias, cabe las viejas piedras que se abrían asimismo a la vista de todos como un poema teológico en piedra.

Se dió comienzo a la función con el recitado de la secuencia del Oficio del Corpus, de Santo Tomás, cuyas estrofas, de gregorianas cadencias, deslizaba finamente ante el auditorio, con gran perfección, la señorita Lucía Brunet Pons, mientras el piano dejaba oír la bellísima melodía gregoriana propia de la secuencia.

Seguidamente empezó el «auto», con la loa preliminar, que recitó con mucha soltura y acierto, ataviada al estilo del siglo XVI, la Srta. María Castañer Coll. Luego entró en escena la Srta. Francisca Marqués Pons, que junto a la fuente de la Gracia, compuesta con pulcritud en el centro de la escena y presidida por un gran cáliz simbólico con una hostia, dijo con sumo acierto y delicadeza las largas hileras de versos que correspondían a su papel de «Gracia». En su papel de «Descuido», la Srta. Catalina M.^a Colom Bauzá representó con soltura y oportunidad la parte cómica del auto. Hacía el papel de los indiferentes que, por descuido en su vida mundana, rehusan acercarse a la fuente de toda gracia, la Eucaristía, vueltos hacia el goce exclusivo de los bienes mundanales.

Otro es el papel del «Vicio» — que adrede se engolfa en el mal, y desprecia el bien que merece — difícil papel que llevó a cabo con toda naturalidad y con dominio completo del mismo la Srta. María Colom Rotger, que al animar la escena con su acertada intervención demostró hacerse perfecto cargo del sentido de las estrofas que le correspondían recitar.

«Vicio» pretenden convertir la «Contrición», la «Confesión», y la «Penitencia», cuyo papel estaba a cargo respectivamente, de las Srtas. María Forteza Forteza, Isabel Castañer Crespi y Apolonia Ramis Quetglas, las que dieron vida, de manera acertadísima y adecuada, a los símbolos que les tocó representar. Sin la Contrición, Confesión y Penitencia, puente tendido entre el estado del Vicio y la fuente de la Gracia, — que es el divino manjar, — el Alma no podría aplicar sus labios a las aguas refrigerantes y saludables. Llevaron a cabo su cometido las dichas socias de las Jóvenes de A. C. con una soltura y naturalidad que encuadraba perfectamente con el carácter de la obra, que fué recitada con las características del lenguaje castellano propias del siglo XVI. La escena se vió animada en el curso de la obra con varias intervenciones del coro, dirigido por la Srta. Jerónima Campins, Delegada de canto de la Asociación. Es de justicia hacer constar que el villancico, la canción y el breve baile que se utilizaron en el acto, habían sido armonizados expresamente por D. Miguel Colom Rullán, que demostró una vez más sus cualidades artísticas. Así la escena estaba acompañada por las notas musicales, agradables y adecuadas, construyendo un ambiente placido, en que se iban desgranando los versos — como el gotear de una fuente cristalina — que en loor del gran Misterio y de la Hostia blanca y del Vino que engendra vírgenes, compuso el piadoso anónimo del XVI, lleno de fe y de teología, empapado en los grandes amores que movieran al pueblo español en aquellos días grandes; ese mismo pueblo que en aquellas sasones, en Trento y en el Norte de Europa, reportaba victorias sobre el naturalismo protestante.

SE OFRECE

Una nodriza. Para informes dirigirse a D.^a Angela Ros Magaña, en Ca'n Llenya, Font de S' Olla.

Un hombre herido por la explosión de una caldera

Ayer, a mediodía, mientras efectuaba unos trabajos de destilería en el depósito que la casa Productos Miret de Palma posee en la calle de José Antonio de esta ciudad, números 138 y 140, el encargado de la misma, D. Matías Juan, le hizo explosión una pequeña caldera de vapor. El chorro de agua hirviendo que se produjo le alcanzó de lleno, produciéndole numerosas e importantes quemaduras que le dejaron sin sentido.

Fuó auxiliado sin pérdida de momento por las demás personas que se hallaban en la casa, entre ellas el propio Sr. Miret que se encontraba presente, y curado de primera intención por el Dr. D. Guillermo Ripoll.

Poco después, en un auto fué llevado a Palma, ingresando en la Clínica de la Muña Balear, en donde quedó hospitalizado.

Las noticias de esta mañana acusaban alguna mejoría en el paciente, que celebraremos vaya acentuándose hasta su pronto y completo restablecimiento.

La cuestión de «Auxilio Social»

El domingo último tuvo lugar la cuestión pública que se verifica cada quincena a beneficio de «Auxilio Social».

Con las medidas dictadas por las autoridades se produjo una mayor correspondencia del público en favor de la cuestión, notándose mayor número de personas que llevaban la chapita en la solapa.

Como novedad, fué extendida la venta de estas chapas a las señoras y colocados puestos de cuestión a la entrada de los cines y en los cafés y demás lugares de exparcimiento.

NOTA DE LA ALCALDIA

Servicio local de Subsistencias

Reparto de arroz y aceite

El próximo martes se repartirá en esta ciudad con sujeción a las cartillas de racionamiento y por persona un cuarto de litro de aceite y un cuarto de kilo de arroz, utilizándose respectivamente los vales o cupones número 15 de la hoja blanca impresa en negro y 23 de la hoja blanca impresa en rojo.

Como de costumbre, queda terminantemente prohibido que toda persona poseedora de aceite se presente a este reparto.

Novillada para mañana en Palma

Habrà el tren extraordinario de costumbre

Con motivo de la novillada que debe celebrarse mañana, domingo, en Palma, la Compañía «Ferrocaril de Sóller», para dar facilidades al público ha dispuesto los siguientes trenes extraordinarios:

Salida de Sóller a las 4 de la tarde, con parada frente a la plaza de toros.

Salida de Palma a las 8 de la noche.

Se vende serrín y leña muy seca

F. PONS, Camino de Fornalutx, 17 - Sóller
Teléfono, 27

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobró de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas.

JOSÉ BIBILONI
AGENTE MATRICULADO
SOLLER

Aserradora ELIAS
leña para estufas y cocina

La Fiesta de la Banderita

Tendrá lugar mañana a beneficio de la Cruz Roja

Mañana, domingo, se celebrará en esta ciudad la simpática fiesta de la Banderita, con el fin de recaudar fondos con destino a la benéfica institución «Cruz Roja Española».

Con tal motivo se instalarán varias mesas petitorias, presididas por distinguidas señoras y señoritas de la localidad. Además, otras señoritas afiliadas a «Auxilio Social» y «Cruz Roja» postularán por las calles de esta ciudad.

La Asamblea local, al ponerlo en conocimiento del público sollerense, espera del mismo un más entusiasta cooperación, con el fin de dar una vez más pública demostración de sus buenos sentimientos en pro de tan meritoria entidad.

Willy Cantoni otra vez en Sóller

Se hace cargo de nuevo del «Bar Cristal»

Según se nos informa, se ha hecho cargo nuevamente a partir de hoy del acreditado «Bar Cristal» de la calle de Santa Bárbara, su fundador D. Willy Cantoni, después de haberlo regentado por espacio de algunos meses D. José Coll Orell.

El Sr. Cantoni comunica por nuestro conducto esta noticia al público al mismo tiempo que le ofrece de nuevo sus servicios y sus especialidades en helados y refrescos con servicio a domicilio.

Según nos añade el popular Willy, preparará algunos proyectos en obsequio del público entre los cuales anuncia para la semana entrante algunas especialidades en helados desconocidas en Sóller.

Al darle de nuevo la bienvenida, le deseamos muchos beneficios al frente de su acreditado establecimiento.

Mañana, baile en el «Alcázar»

En combinación con las funciones de cine

La Empresa del teatro «Alcázar» nos comunica que, habiendo recibido de la Autoridad Gubernativa el correspondiente permiso, mañana empezará en el patio del citado teatro la serie de bailes que tiene proyectado celebrar los domingos y días festivos a partir del descanso de las sesiones de cine.

Estos bailes serán exclusivamente para las personas de ambos sexos que concurren a la función, y darán principio alrededor de las cinco de la tarde y de las diez y media de la noche, siendo amenizados por la orquestina local «Los Bohemios».

Entre el elemento joven la noticia de estos bailes ha producido vivísimo entusiasmo, por constituir un adecuado complemento de las funciones cinematográficas, y ya por la predilección que por ellos siente la juventud como por celebrarse al aire libre, prometen verse concurridísimos.

Nueva modificación en el horario de trenes

Por deficiencias en el suministro de energía eléctrica, desde ayer, viernes, el tren que salía de Palma a las 15'30 lo viene efectuando a las 15.

Los bailes en las sociedades

El domingo último por la noche tuvo lugar en el «Círculo Sollerense» el baile de salón de que dimos cuenta en nuestro número anterior, con el que, ante la presencia de los calores del presente verano, cierra esta sociedad la serie de los que ha venido celebrando en estos pasados meses.

Para mañana también la sociedad «La Unión» organiza otro baile como final de temporada que con este motivo es de su poner se vea muy concurrido.

Empezará este baile, como los anteriores, a las nueve de la noche.

Cofac creador MERITO

SE VENDE

una casa, situada en la Alquería del Conde. Para informes, dirigirse a esta Administración, anuncio n.º 156.

La próxima Fiesta de San Pedro

El programa de los actos a celebrar

De la Comisión Organizadora de los festejos que se preparan en el Puerto para honrar en el presente año a San Pedro, patrón de los pescadores, la próxima semana, hemos recibido el programa que se ha confeccionado y que para su conocimiento y divulgación nos complacemos en transcribir a continuación:

Sábado, día 28

Por la mañana, será paseado un hermoso buey por las calles de nuestro Puerto, las cuales se verán alegradas por los Gigantes y Cabezudos dirigidos por el popular cómico «Blau».

A las 21: Verbena y bailes típicos del país, amenizados por la renombrada orquestina «Los Bohemios», y la banda municipal de Sóller.

Domingo, día 29

A las 7'30: Diana por la banda de música precedida por los Cabezudos, dirigidos por el cómico «Blau».

A las 9: Se celebrará en la iglesia de San Ramón de Penyafort solemne Oficio, con sermón a cargo del Rdo. D. Eduardo Galindo.

A las 11: Carreras de cintas, con bicicletas. A las 15: Carrera de niños y niñas, e igualmente para mayores con los pies atados y otras diversas.

A las 16: Carreras de natación libre, adjudicándose valiosos premios.

Cucañas

Primer premio 5'00 ptas.

Segundo premio 3'00 ptas. y 3 premios de 2'00 ptas.

Regatas

1.º — Flechas de Sóller contra Flechas del Puerto en Chinchorros; recorrido 200 metros, otorgándosele al vencedor una artística Copa.

2.º — Chinchorros con dos remeros y patrón; concediéndosele al vencedor 15'00 ptas. y una botella de coñac «Mérito».

3.º — Bote con seis remeros y un patrón. Premio del Excmo. señor Almirante Comandante Naval de Baleares, 100'00 pesetas; 2.º premio 40 ptas., además una botella de coñac «Mérito», por cada embarcación que termine el recorrido sin faltas. (Sobre premio de 15 ptas., ofrecido por D. Antonio Socías Abraham, empleado de la Base, para la dotación militar que llegue primero).

Water Polo

Gran partido entre un equipo militar contra un equipo civil, premiándose con 25 ptas. y una botella de coñac «Mérito» ofrecida por la renombrada Casa del Vino y Licores «Marqués del Mérito», al equipo vencedor.

A las 20: Solemne acto religioso, saliendo de la iglesia de San Ramón la imagen de San Pedro, patrón de los pescadores la cual será paseada en procesión marítima en la barca «Mercedes».

A las 21: Iluminación general.

A las 21'30: Bailes típicos del país amenizados por la Banda Municipal de Sóller y gran verbena por la orquestina «Los Bohemios».

Notas: Las Autoridades de la Base Naval de Sóller dan toda clase de facilidades para celebrar estas fiestas.

Además de las músicas anunciadas asistirá la de Infantería de Marina de Palma cedida galantemente por el Excmo. señor Almirante, Comandante Naval de Baleares, el cual probablemente honrará dichos actos con su asistencia.

Los que deseen tomar parte en las carreras de cintas en bicicleta pueden hacerlo inscribiéndose en el «Hotel Miramar» o en «Mi Bar»: cuota 1'50 ptas.

Habrà servicio de tranvías hasta que terminen los festejos.

Las regatas serán dirigidas por el Capitán de Fragata D. Francisco Núñez Rodríguez, Comandante del Destructor «A Miranda», el cual designará los jueces para fallar.

El Comité organizador ha ofrecido la Presidencia de honor de estos festejos al Excmo. señor Almirante Comandante Naval de Baleares y a D. Faustino Ruiz Comandante de la Base de Sóller.

La Comisión.

Puerto de Sóller, Junio 1941.

CRONICA LOCAL

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Gozando de unas semanas de permiso, se encuentra en esta ciudad, procedente de Mataró, el joven D. Ramón Arbona Colom.

De su viaje a Madrid regresó el martes de esta semana el notario de esta ciudad D. Juan Alemany Vich.

De Marsella han regresado los esposos D. Jaime Ballester y D.ª Isabel Llabrés. Sean bienvenidos.

SALIDAS

El lunes embarcó para Valencia el joven D. Tomás Morell Colom.

El mismo día salió para Barcelona el joven D. Bartolomé Colom Rotger.

Han emprendido esta semana viaje hacia Rodez D. Jaime Mayol y su hija.

Para Valencia y otros lugares de la península, embarcó el jueves el industrial D. Damián Mayol Alcover.

Para Sète salió ayer, viernes, D.ª Catalina Estades, Vda. de Pons.

Para Barcelona y Bilbao han salido el industrial D. Felipe Palou Pons y el comerciante D. Antonio Bauzá.

Deseamos hayan tenido todos un feliz viaje.

NUEVO ALCALDE

Por medio de atento besalamano, el nuevo Alcalde de esta ciudad, D. Antonio Castañer Casasnovas, nos participa haber tomado posesión del expresado cargo el día 18 del corriente, ofreciéndose para todo cuanto pueda redundar en beneficio de los sagrados intereses de la Patria y del Partido. Al agradecer al Sr. Castañer su atento ofrecimiento correspondemos al mismo y deseamos que el acierto corone su nueva gestión en pro de los intereses municipales que le han sido confiados.

PROFESORA DE CORTE

Preparada por la profesora Srta. María Sitjar Cardell, se ha examinado en Palma la Srta. Paquita Pastor Canals, habiendo obtenido el título de Profesora de Corte con nota de sobresaliente extraordinario. Seale enhorabuena.

BODAS

El lunes de esta semana se celebró en Palma la boda de la bella y gentil señorita Esperanza Mayol Barceló, hija de los acaudalados propietarios sollerenses D. Bernardo Mayol Simonet y D.ª María Barceló Simonet, con el distinguido joven D. Miguel Pascual Pascual, Teniente de Artillería. La ceremonia religiosa se verificó en la Santa Iglesia Catedral Basilica. Había sido bellamente adornada e iluminada la capilla en que aquélla se efectuó. La novia lucía un precioso y rico traje de "peau d'ange" blanco, y el novio vestía el uniforme del arma a que pertenece. El ramo que llevaba en sus manos la desposada, todo de nebulosa y claveles blancos, era obsequio de la Asociación de las Jóvenes de Acción Católica de esta ciudad, de la cual era Secretaria, motivo por el cual fue colocada junto al altar la hermosa bandera de la Asociación. Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el M. I. Sr. Muntaner, Canónigo Penitenciario. Apadrinaron a los contrayentes sus respectivos hermanos D. José Pascual y D. José Mayol. Firmaron el acta como testigos: por parte del novio, su compañero el Teniente de Artillería Sr. Muntaner y su primo D. José Tous Pascual, médico de Estallenchs; por parte de la novia la firmaron sus primos los propietarios D. Vicente Alcover Colom y D. Guillermo Rullán Mayol. Terminado este solemne acto los nuevos esposos obsequiaron espléndidamente a los invitados con un exquisito desayuno, pulcramente servido en la «Granja Reus». El novel matrimonio ha pasado los primeros días de su luna de miel en la finca «Son Coll», propiedad de los señores padres de la novia, y el jueves embarcaron en viaje de bodas para Valencia, Zaragoza y otras ciudades de la península. A las muchas felicitaciones que con motivo de su boda ha recibido la feliz pareja, unimos la nuestra, muy efusiva y cordial.

En la mañana del martes, ante el altar de la Inmaculada Concepción de nuestra iglesia parroquial, se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio la simpática señorita Margarita Buades Pons y el joven D. Onofre Caldes Morlá.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Fueron padrinos de boda los respectivos padres de los contrayentes: D. Bernardino Caldes Cladera y D.ª Juana Ana Morlá Escalés; D. Pedro Buades Mestre y D.ª Sebastiana Pons Bennassar.

Actuaron de testigos y firmaron el acta D. Juan Aguiló Francoll y D. Salvador Valls Fuster.

Los nuevos esposos - a quienes deseamos eterna dicha en su nuevo estado - salieron en viaje de bodas por el interior de la isla.

Travesuras de chiquillos

Muy pronto ha quedado demostrado el acierto que entrañaba el acuerdo del Ayuntamiento de cercar las obras empezadas del futuro Mercado Cubierto para evitar el acceso innecesario del público, pues apenas tomado se ha producido un pequeño accidente que hubiera podido alcanzar muy serias proporciones.

Unos muchachos que lograron penetrar en el recinto cercado, para jugar, trataron de deslizarse por una tubería de agua, que al peso de aquéllos se vino abajo cayendo todos ellos al torrente desde una altura de varios metros, produciéndose diversas heridas y contusiones.

Por algunas personas que pasaron en aquel momento por el lugar del accidente fueron recogidos los citados muchachos y llevados a que les fueran curados los chichones y contusiones que se habían producido.

Es de desear que por parte de algunos padres se ejerza una mayor vigilancia sobre sus hijos para que no campen tan a sus anchas, en evitación de mayores desgracias. Precisamente en aquel mismo lugar, semanas atrás otro pequeño que jugaba con otros niños hubo de ser sacado de la acequia de Ca'n Cremat cuando se deslizaba ya hacia la rueda del molino. Con la vigilancia de los padres, sobre todo en las tardes de domingos, se evitarían accidentes como los citados, o de peores consecuencias.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Día 13.- Juan Colomar Deyá, hijo de Bartolomé y Catalina.
- Día 18.- Salvador Ripoll López, hijo de Francisco y Vicenta.
- Día 19.- Bartolomé Frau Vicens, hijo de Jaime y María.

MATRIMONIOS

- Día 14.- Mateo Cifre Cladera con Catalina Magro Xumet, solteros.
- Día 14.- Guillermo Antonio Rullán Rullán con Catalina Palou Pons, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 12.- Catalina Valls Aguiló, de 12 años, calle de San Bartolomé, n.º 7.
- Día 18.- Jaime Bosch Calafat, de 5 meses, carretera de Palma, n.º 73.

TRASPASOS

Puntos céntricos de Palma

No busque más

Informes

ANUNCIOS MALLORCA

Colon, 23-pral. - PALMA

Dr. D. Antonio Tous Ulladé

Garganta, Nariz y Oído

Participa al público que consulta en Sóller todos los jueves de 4 y media a 7 noche.

Calle del Hospicio, n.º 10.

DE TEATROS

FANTASIO

Base del programa estrenado el sábado fue la hermosa producción francesa *Fuegol*, magistralmente interpretada por el gran actor Víctor Francen y la bellísima Edwige Feuillères.

De complemento se proyectó el film de la universal *La hija del barrio*, por Sally Eilers.

El doble del Rey, estrenada el jueves, es una graciosa película alemana, enormemente entretenida, en la que Gusti Hubers y Albert Matertock hacen una labor magnífica.

Completó el programa el interesante *Noticiero Ufa* y la comedia sentimental *Noches en venta*, por Herbert Marshall.

En la función de esta noche ha de estrenarse el film español *En poder de Barba Azul*, adaptación de la famosa novela de la exquisita escritora Luisa María Linares, cuya popularidad ha hecho sea llevada al teatro y a la pantalla.

Gira alrededor de una princesita del dolar que, por no casarse con el millonario más millonario de Nueva York, se escapa vestida de criada, y se refugia en un barco, cuyo propietario ofendido por la mujer que adoraba se ha vuelto enemigo del sexo femenino, borrando hasta el nombre de su yate, que sustituye por el de «Barba Azul», como el enemigo número uno de las mujeres.

La princesita tiene que convertirse en grumete de a bordo, porque el dueño de «Barba Azul» no quiere mujeres a bordo, dando ello lugar a múltiples divertidísimas incidencias.

El montaje de *En poder de Barba Azul* se ha hecho con un lujo soberbio. El decorado es espléndido, la fotografía magnífica, y se viste la obra con exquisito gusto.

Son los protagonistas, el apuesto galán Felipe Fernansuar y la graciosísima actriz Amparito Martí, a quien secundan Pilar Calvo, Clarita Marinas, Fernando Montenegro y Adrián Ortega, todos ellos perfectamente encajados en sus respectivos personajes hasta hacer un conjunto excelente.

El complemento de este atrayente programa es la espectacular producción inglesa *El trasatlántico de la muerte*, de trama emocionante, de ambiente policiaco, hábilmente desarrollada por el director Robert Stevenson.

Joh Loder y Anna Lee, los grandes artistas de la «British», tienen a su cargo la interpretación de este vigoroso film.

El «Fantasio» presentará el próximo jueves, como base de programa, el estreno de un film dirigido por Carl Froelich, el famoso actor alemán que ha sabido situarse en un plano primerísimo como animador cinematográfico, e interpretado por la gran actriz Renata Muller e Hilde Hildebrandt. La cinta lleva el título de *Las mujeres del Rey Sol*, un tema difícil, que tiene categoría histórica, resuelto con la fina percepción y sutileza a que nos tiene acostumbrados Froelich.

ALCAZAR

Dando principio a la temporada de grandes reprises fueron pasadas por la pantalla de este salón las producciones *Los dos pilletes*, por los artistas franceses Dorville, M. Scandalle y Germaine Roner, y *Rebelde*, con Shirley Temple de protagonista.

Mañana será reestrenado el excepcional film, dialogado en español, *Princesa Tarakanova*, una producción de máxima calidad, que constituye un espectáculo de verdadera maravilla.

Princesa Tarakanova describe un argumento verdaderamente emotivo, que tiene por marco el fastuoso esplendor de la corte de Catalina de Rusia y el encanto singular del carnaval veneciano, realizado con una espectacularidad y riqueza insuperables.

Unas evocadoras melodías de Mozart avalan este sublime film de intriga, amor y dramatismo.

La interpretación es también una verdadera filigrana, siendo los principales intérpretes la actriz Annie Vernay, de una belleza suprema, y el prestigioso actor Pierre Richard.

El otro repris que integra el programa de mañana es el del divertido y fantástico film *Un par de gitanos*, una de las mejores creaciones de la famosa pareja cómica Stan Laurel y Oliver Hardy.

CRÓNICA DEPORTIVA

BALONCESTO

Mañana, comienzo del Torneo Copa Verano.

En el campo d'En Mayol empezará mañana esa competición local y veraniega. Actuarán *Club de los Seis* contra *Ibérico* y *Juventud Mariana* contra *Unión*, empezando el primer partido a las cuatro y media de la tarde.

Los jugadores que integran los equipos que han de contender mañana (titulares y suplentes) son:

Club de los Seis: Pedro Enseñat, Bartolomé Joy, Bartolomé Colom, Miguel-Angel Rotger, Antonio Castañer, Miguel Joy.

Ibérico: J. Magraner, G. Oliver, Pedro Guasp, Pedro J. Pastor, R. Estades, Simón Ferragut, César Roveri, Jaime Cuat, Jaime Bennasar, José Oliver.

Juventud Mariana, Juan Estades, Jaime Oliver, Ramón Bernat, Francisco Rullán, Rafael Vicens, Antonio J. Rullán, José María Got, Antonio Oliver.

Unión: Vicente Mas, Ramón Pastor, Jaime Miró, Guillermo Suau, J. López, Gaspar Coll.

En amistoso, venció la Selección al Club 6

La selección formada por Coll, Miró, Palou, Pons y Oliver venció el domingo pasado al *Club de los Seis* por 31 a 25, resultando un partido competidísimo y de notable calidad, que evidencia lo excelente del nivel medio de nuestros jugadores y hace pronosticar para el Baloncesto sollerense una época de gran actividad y esplendor.

Al llegar al descanso llevaba ventaja el *Club de los Seis* por 16 a 13. Marcaron los tantos, por los vencedores, Coll (17), Oliver (8), Miró (4), Palou (2). El otro jugador fue Pons.

Por el *Club de los Seis*: Enseñat (8), Joy B. (7), Colom (10), Rotger, Castañer y M. Joy.

Torneo Jaime Pericás

Los partidos de ese Torneo que se juegan en la capital tienen lugar actualmente por la noche en la pista del Club de Regatas.

Días pasados el *C. N. Palma* venció al *Artillería* (a quien faltaba algún elemento titular) por 14 a 4, y el *Regatás* venció al *Antoniana* por 24 a 10.

FUTBOL

El «Imperial» venció rotundamente a la «Base»

Imperial 7 Base 3

Los imperiales, sin superar notoriamente en juego a los marinos, estuvieron mucho más acertados en los remates, y a ello se debe la amplia victoria.

Magraner marcó tres tantos (primero, tercero y séptimo), López tres más (segundo cuarto y quinto), Ferragut marcó el sexto de la serie.

Se alinearon por los vencedores: Batle Estades, Diego-Timoner, Pastor, Martí López, Magraner, Ferragut, Bennassar, Rullán (Manuel).

Copa Generalísimo, mañana la final

Español y Valencia, desembarazados de sus últimos contrincantes, contendrán mañana en Madrid, en partido final del Campeonato-Copa de España, actualmente denominado Copa Generalísimo.

En segunda ronda de semifinales el Español obtuvo en San Sebastián un suficiente empate a dos, y el Valencia en campo propio afirmó su superioridad sobre el Celta venciendo por 4 a 0.

REELY.

Poder prevenir las contingencias probables que en la vida pueden ocurrirnos, es una de las ventajas que nos reporta el raciocinio de que estamos dotados.

El SEGURO PATRONAL de MUTUA B LEAR te ofrece los medios.

En este film, dialogado en español, toma parte, además, el célebre actor Antonio Moreno.

Tanto en la función de la tarde como en la de la noche, a partir del descanso, o sea en la segunda parte del programa, en el patio del teatro se dará principio a los grandes bailes organizados por la Empresa, que serán amenizados por la orquesta local «Los Bohemios».

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 7 de Mayo de 1941

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores Bauzá, Miguel, Canals, Castañer (D. Antonio) y Castañer (D. Francisco).

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer el importe de varias cuentas presentadas por: «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», «Compañía Telefónica Nacional de España», M. Piña, D. Miguel Seguí, «Casa Bar-Loek», «Centro Nacional Sindicalista de Sóller», «Agencia Rey», D. Antonio Serra, Tribunal Tutelar de Menores, D. Pedro J. Suau y D. Andrés Arbona.

Permisos para obras

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Jaime Palou Coll, como encargado de D. Bartolomé Vicens y de don Juan Mateu; D. Antonio Servera Pons, como encargado de D. Bartolomé Oliver, doña Catalina M.ª Colom Gallard; D. Juan Casanovas Vicens; D.ª Margarita Gamundi Bosch; D. Miguel Oliver Morell; D. Onofre Fornés Colom, como mandatario de don Juan Vicens; D. José Frontera Vicens; señor Director Gerente del «Ferrocarril de Sóller», S. A., y D. José Morell Casanovas, como encargado de D. Cristóbal Coll.

Solicitando una baja de arbitrios

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras una instancia promovida por D. Guillermo Mayol Mantaner, como encargado de D.ª Dolores Ferrer, mediante la que solicita una baja de arbitrios.

A informe del señor Ingeniero

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller una instancia promovida por D. José Morell Casanovas, como encargado de D. Miguel Pizá Arbona, solicitando permiso para cercar unos terrenos.

Toma de posesión del Depositario

Se enteró la Corporación de la fecha en que constituyó la correspondiente fianza y tomó posesión de su cargo de Depositario interino de los fondos del Ayuntamiento, D. Juan Castañer Casanovas.

Sobre pago de honorarios a unos señores Arquitectos

Se resolvió dejar nuevamente sobre la mesa unas cartas del Arquitecto D. Francisco Casas, sobre reclamación de honorarios por el proyecto de urbanización de un tramo de la playa del puerto de esta ciudad, para que el señor Alcalde efectúe unas averiguaciones.

Se acordó abonar al Arquitecto D. José de Oleza el importe de sus honorarios por la valoración del edificio escuela y terrenos del monte de Santa Catalina.

Programa de festejos

Se acordó aprobar el programa de los festejos que han de celebrarse con motivo de las Fiestas y Fiestas en honor de Nuestra Señora de la Victoria, y verificar en la Casa Consistorial un solemne acto de proclamación de Ciudadano Benemérito del insigne Dr. Rvdo. D. José Pastor Castañer.

Sobre la expropiación de unos edificios para la Base Naval

Después de enterarse la Corporación del dictamen emitido por dos señores Letrados, en virtud de lo acordado en sesión de 16 de Abril último, se acordó estimar conveniente la continuación del procedimiento expropiatorio, como medio de que en él queden resueltos los trámites legales y favorecer así mismo los intereses económicos del Municipio, del edificio y oratorio de Santa Catalina del puerto de esta ciudad, y poner en conocimiento del Ministerio de la Gobernación y del de Hacienda la existencia del procedimiento de expropiación de dichos edificios y del que se refiere a los almacenes viejos del muelle, recabando autorización para el otorgamiento de las escrituras públicas de transmisión de la propiedad de dichos inmuebles a la Marina.

Aumento de haberes al Capataz

Se acordó aumentar en un 20 por 100 el sueldo del Capataz de la brigada municipal de obras, y que dicho aumento cuente a partir del día 1.º del corriente mes. No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

VIDA RELIGIOSA

La Tercera Dominica del Santísimo

En la Parroquia celebróse el domingo último, después de la plática matinal del Novenario del Sagrado Corazón de Jesús, en la misa segunda, verificándose a las diez la exposición del Santísimo Sacramento. Acto seguido se rezaron y cantaron las Horas menores y luego la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los Rdos. D. Gabriel Ferrer, vicario, y D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán, respectivamente. El Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, ocupó la sagrada cátedra y explicó y comentó el Evangelio propio de este día.

A las seis y media de la tarde tuvieron lugar los actos del rezo divino, con exposición mayor y canto de Maitines y Laudes solemnes, y a continuación se practicó el ejercicio diario de la Novena preparatoria de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con sermón por el Rdo. P. Fr. Jerónimo Bonilla, terminándose con la reserva de su Divina Majestad.

La solemne Vigilia del Corpus Christi

A las diez y media de la noche del sábado próximo pasado dió principio esta Vigilia puertas abiertas y con asistencia de numerosos fieles. Después de la Junta ordinaria en la sala de la Guardia y antes de empezar aquélla se efectuó, con las preces y ceremonias de ritual, la imposición de distintivos de «veteranos», para premiar su constancia en asistir a las Vigilias, a los adoradores: D. Pedro V. Arbona Coll, D. Jaime Mayol Vicens, D. Guillermo Rullán Mayol, D. Onofre Bauzá Castañer y D. Juan Marcé Palou.

Terminada la ceremonia de la imposición de distintivos a los nuevos veteranos fué expuesto el Santísimo Sacramento, se recitaron las oraciones de la noche y se cantó el Invitatorio, retirándose después la Guardia. En los reclinatorios quedaron los adoradores del primer turno de vela, que se relevaron como en vigilia ordinaria hasta las doce en que volvió a salir toda la Guardia para cantar el Te Deum.

A las tres y media de la madrugada se rezó el Rosario, se recitaron las oraciones de la mañana, se practicó el ejercicio preparatorio para la comunión y se empezó luego el Oficio, que fué cantado por los adoradores, siendo el celebrante el reverendo D. José Morey, ministrado por los adoradores activos Rdos. D. Guillermo Fiol y D. Bernardo Pujol, e *intra missam* comulgaron los adoradores, y los demás fieles que habían asistido a la Vigilia. Terminada la misa se recitaron las oraciones de acción de gracias y se verificó seguidamente la procesión por el ámbito del templo, después de la cual se reservó a su Divina Majestad y se retiró la Guardia.

Los cantos fueron acompañados al armonium por el organista, Rdo. D. Miguel Roselló, habiendo actuado en esta vigilia de Capellán, Jefe y Secretario de noche el Director espiritual, Rdo. D. Rafael Sitjar, y el Presidente y Secretario de la Sección, señores D. Joaquín Reynés y D. Juan Marcé.

La fiesta del Corazón de Jesús en la Parroquia filial de Binirair

Se celebró el domingo último esta fiesta, después de haber sido preparada con un piadoso Triduo, que empezó el viernes anterior. En la mañana del indicado día festivo, a las siete y media hubo misa de Comunión general, que estuvo muy concurrida, y durante ésta cantaron los asistentes apropiados motetes, y a las diez, se cantó solemne Oficio, en el que fué el celebrante el vicario *in capite*, Rdo. D. Guillermo Solivellas, asistido por los ministros Rdos. Padres Verd y Pont, M. de los SS. GG. Estuvo en cargado de la predicación, lo mismo por la mañana en el templo que por la tarde en la procesión de las Cinco Visitas, el mencionado P. Verd. Un nutrido coro cantó con acompañamiento del armonium la misa gregoriana «Fons Bonitatis».

Por la tarde, a las cuatro y cuarto se rezó el Rosario y se practicó un devoto ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Luego se organizó la indicada procesión, a la que asistieron los alumnos y alumnas de las escuelas, del lugar y gran número de vecinos con sendas velas; la Sección de Adoradores Nocturnos de esta ciudad, precedidos de la bandera de la institución. Y ocupando la presidencia, el jefe provincial de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Canuto Boloqui, con las Autoridades locales y Jerarcas del Movimiento.

El viril conteniendo la Sagrada Forma era

llevado por el Rdo. Párroco-Arcipreste, don Rafael Sitjar, bajo palio y entre nubes de incienso, asistiéndole de ministros los reverendos Ecnómo de la Parroquia de Fornalutx, D. Antonio Caparó, y el ya antes mencionado P. Pont. La Banda Municipal de música, que saludó a Jesús Sacramento a la salida y a la entrada en la iglesia con el Himno nacional, durante el trayecto acompañó los cantos eucarísticos y tocó esogigadas marchas. Recorrió la procesión las calles y sitios de costumbre, seguida por numerosos fieles deseosos de escuchar las pláticas en las referidas Visitas, y fué presenciada también por ingente multitud.

Los altares, todos ellos adornados con damascos y flores y correspondientemente iluminados, habían sido levantados en las casas de los vecinos D. Antonio Colom Casanovas, en la calle de San Guillermo; don D. Juan Colom Frontera, en la de San Salvador; Excmo. Sra. Marquesa de Zayas, en Ca'n Ribera; D. José Mayol Pons, en la calle de la Trinidad, y D. José Soler Vicens, en la de San José.

Terminó esta solemne función con el canto del Te Deum al regresar la procesión al templo y la reserva de su Divina Majestad.

La fiesta del Corpus en el Puerto

En la parroquia de San Ramón de Penyafort, en el populoso caserío del Puerto, se celebró el domingo último la fiesta del Corpus Christi con gran esplendor y con asistencia numerosa, lo mismo de vecinos de aquel que de habitantes de esta ciudad, en especial por la tarde, con motivo de la solemne procesión.

Organizóse ésta a las siete y media de la tarde, después de haberse practicado en dicha iglesia un devoto ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, y ordenada y majestuosamente, recorrió las calles de San Ramón y de la Marina hasta la entrada del lugar, en cuyo punto dió la vuelta para seguir por la misma calle hasta la Base Naval. En la explanada de uno de los muebles habíase colocado un altar, que cubría la bandera nacional, y sobre él fué depositado el viril que contenía la Hostia Sacrosanta para ser incensado antes de que el reverendo Ecnómo, D. Juan Sueca, diera la bendición con el Santísimo al numeroso público que, postrado rodilla en tierra, adoraba a su Divina Majestad. La entrada en el recinto de la Base Naval de Jesús Sacramento fué saludada con las atonadoras voces de las sirenas de todos los barcos, y lo mismo la salida, cesando sólo en el momento de la bendición, durante el cual tocó la Banda el Himno Nacional y cantaron a coro los asistentes el Himno Eucarístico.

Formaron esta procesión los niños y niñas escolares, precedidos de su bandera y de su banda de tambores, llevando todos ellos en la mano un ramo de flores; seguían a éstos numerosos vecinos, con sendas velas; las niñas de Primera Comunión y un nutrido grupo de las Hijas de María asociadas, vestidas de blanco; los Adoradores Nocturnos de esta ciudad precedidos de la bandera de la Institución, e intercaladas en las hileras de asistentes eran llevadas en andas las imágenes: de San Pedro, por jóvenes pescadores; de Nuestra Señora de Carmen por marinos de la Base, con escolta de los mismos; y de la Inmaculada Concepción por señoritas pertenecientes a la mencionada asociación de Hijas de la Purísima. Junto al Santísimo Sacramento, llevado bajo palio por el señor Ecnómo de esta parroquia, iban la Oficialidad de la Base Naval por orden de graduación, y distinguidos caballeros, Gestores Municipales y Jerarcas del Movimiento, presididos por los señores Jefe de la Base, D. Faustino Ruiz; el Alcalde de Sóller, D. Jaime Casanovas, y el jefe local de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Antonio Castañer. Seguía la banda de música y cerraba la marcha un pelotón de Infantería de Marina, con armas. También por fuerzas de la Base Naval armadas estuvo cubierta toda la carrera.

Al regreso de la procesión al templo se cantó el Te Deum, y con la reserva de su Divina Majestad dió fin esta brillante función.

La fiesta de ayer, en honor del Sagrado Corazón de Jesús

Preparada por devoto Novenario, con predicación matinal y nocturna para los fines del Jubileo del Delfico Corazón, y con el canto de Laudes, con exposición del Santísimo, en la tarde del jueves, se celebró ayer esta esplendorosa solemnidad, que dió principio a las seis y tres cuartos con Comunión general en la misa segunda, muy concurrida, y otra en la misa de las siete y media, más concurrida todavía. Quizás

nunca habíanse acercado tantos fieles a la Sagrada Mesa como hogafío en la celebración de esta fiesta. Durante dichas comuniones tocó el órgano adecuadas composiciones y acompañó también el canto de motetes durante la última.

A las diez se rezó Prima y se cantó Tercia solemne; después dió principio la Misa mayor, en la que la capilla parroquial cantó, con acompañamiento de armonium, la composición musical a tres voces «Pontificalis, del maestro Perosi, y fueron el celebrante y ministros los mismos señores sacerdotes que habían oficiado el domingo anterior. El sermón panegírico estuvo a cargo del predicador del Novenario, reverendo P. Fr. Bonilla.

Terminado el Oficio fué expuesto el Santísimo Sacramento, y ya lo estuvo hasta la terminación de la función final, por la noche.

La procesión eucarística fué brillantísima, al igual de todos los años, y vióse en extremo concurrida, pues que en ella tomó parte, activa o pasivamente, bien puede decirse la población entera. En todas las calles del recorrido se agolpaba ingente multitud para verla pasar, y de un modo especial se apretujaba junto a las casas en que habían sido colocados altares para las Visitas, ávida de escuchar las piadosas pláticas del elocuente orador sagrado.

Dichos altares, adornados e iluminados con exquisito gusto, estaban situados — conforme ya en nuestra edición anterior anunciamos — en las casas: de D.ª Ana Morell Coll, viuda de D. Juan Puig (calle de José Antonio Primo de Rivera); de D. Ramón Rotger Ferrer (en la misma calle); en la Rectoral (calle del General Goded), y de D. Guillermo Colom Casanovas (en la de Isabel II). Y en ellas y en muchas otras de la ciudad aparecieron, desde la mañana, adornadas con damascos y vistosas colgaduras ventanas y balcones, y en la Casa de la Villa y demás edificios públicos flameó al viento la Bandera Nacional. También en muchas casas estaban expuestas entre damascos, flores y luces, imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, y el arroyo estaba cubierto en muchos tramos con flores o con mirtos formando odorífera alfombra.

Precedía a la procesión la bandera del Santísimo, y seguían a ésta, uniformados y con sendos ramos de flores en la mano, los niños de las escuelas de párvulos de las Hermanas de la Caridad, precedidos a su vez por sus banderas y banda de tambores; los ricos estandartes de las cofradías parroquiales, con sus obrerías respectivas, siendo el de la de Nuestra Señora del Carmen llevado por marinos de la Base Naval y escoltado por un grupo de ellos presidido por su capellán, Rdo. D. Eduardo Galindo; un extraordinario número de hombres de toda edad y condición, formando dos largas hileras y llevando todos blandones o cirios, presididos por la artística y valiosa bandera del Apostolado de la Oración; la Sección local de Adoradores Nocturnos, también con sendas velas y precedidos de su bandera; la cruz y clero de la Parroquia, con las comunidades de Padres Filipenses y de Misioneros de los Sagrados Corazones.

El viril conteniendo la Sagrada Forma era llevado, bajo palio y constantemente incensado, por el Preste, Rdo. D. Rafael Sitjar, al que asistían los ministros reverendos Frau y Rullán; y a continuación seguían, presididos por el jefe de la Base Naval, don Faustino Ruiz; el nuevo Alcalde, D. Antonio Castañer y el Jefe Municipal, D. Jaime Colom Casanovas los Jerarcas de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; los Gestores Municipales; los Jefes de la Guardia Civil, rural y de costas, y el de Telégrafos de esta localidad. En último término iban la Banda Municipal de música y el coro de Acción Litúrgica con la escolanía, que cantó durante el trayecto acompañados por aquélla, motetes eucarísticos y misionales y el trisagio angélico.

Al regreso de la procesión al templo parroquial se dió desde el atrio la bendición con el Santísimo al numeroso público congregado en la plaza de Calvo Sotelo, y una vez disuelta aquélla se practicó el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús y se efectuó la reserva de su Divina Majestad.

Instalaciones eléctricas
Reparaciones aparatos de radio y máquinas de coser
CASA CIREROL
Moragues, 31 - SÓLLER